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ASSEMBLEE GENERALE de l’ACEPUABC 

Dimanche 19 mars 2023 

Rapport moral année 2022 

 

Chères paroissiennes, chers paroissiens, 

Je vous présente ce rapport moral de l’année 2022 au nom du conseil presbytéral. Sophie Christaki, notre 
présidente, aurait aimé le faire. Mais, pour des raisons familiales, elle a souhaité qu’un intérim temporaire de ses 
fonctions soit exercé et le CP m’a désignée, le 7 février, pour exercer cet intérim jusqu’en juin 2023. Nous exprimons 
toute notre amitié et notre reconnaissance à Sophie pour tout ce qu’elle réalise pour notre communauté. 

Ce rapport moral met l’accent sur ce qui a marqué de façon spécifique notre vie communautaire au cours de l’année 
2022. Au travers de 7 mots clés proposés par les membres du Conseil Presbytéral, nous évoquerons ce qui a 
progressé, ce que nous avons entrepris de nouveau, ce qui fait notre richesse et que nous pouvons partager 
ensemble. Nous mesurerons également ce qui a progressé au regard du projet d’Église 2017-2022. 

L’année 2022 s’est déroulée sous le signe des festivités d’anniversaire avec les 50 ans du Centre 72 et les 90 ans de 
la Maison des Jeunes que nous avons fêtés ensemble, sur le fil rouge « Ensemble, avec la richesse de nos 
différences ». C’est donc d’abord le mot JOIE que nous voudrions mettre en exergue. 

1. JOIE 

Joie, Jubilation, pour un Jubilé, les 50 années, c’est-à-dire une joie vive, expansive. Oui, Joie de voir les quatre 
associations réunies lors des journées du 17, 18 et 19 juin 2022. Une occasion de retrouver les anciens, de revoir 
des images de toutes ces années grâce aux expositions préparées avec talent par le Centre 72 et la Maison des 
Jeunes, une occasion de partager des repas, et de monter sur scène dans ce spectacle « Tous en Scène » si bien 
orchestré par l’Entraide. Nous tenons à remercier chaleureusement Jennifer et les membres du comité du Centre 
72, Denis Ledoux et les membres du Comité de la Maison des Jeunes, Hélène Beck et les membres du comité de 
l’Entraide et tout particulièrement Pierrette Courtois, Cécile Lénarduzzi, Laurent Gand et Florence Bardot, pour 
cette belle réussite collective. 

Joie également d’accueillir un groupe d’enfants très nombreux au Jardin Biblique et à l‘Ecole biblique le dimanche 
matin 1 fois par mois. Cette année plus de 30 enfants se retrouvent avec leurs animateurs pour découvrir de grands 
témoins bibliques : Abraham, Jacob, Joseph, Moïse. Un grand merci à Florent Schnitzler qui coordonne cet éveil à 
la Foi pour les plus jeunes et à Amélie Carayon, Dorah Nonga, Juliette Joachim qui l’accompagnent auprès des 
enfants. 

Joie aussi de recevoir un cadeau une fois par mois avec l’organisation du verre de l’amitié qui est offert à tour de 
rôle par les parents de ces enfants. 

Joie de prendre part à la confirmation de 5 catéchumènes à la Pentecôte et de 1 catéchumène lors du culte de 
Reconnaissance le 9 octobre, et joie d’entendre ces jeunes affirmer leur Foi du moment. Un grand merci à Andréas, 
Pascal et Anne-Colombe Blot, Seheno, Hélène Tran Thanh, Claire Lugbull pour leur accompagnement. 

Joie encore avec le groupe de Jeunes qui a animé le culte du 22 mai, avec conviction. Ces 3 jeunes, Pierre, Yohann 
et Amandine, ont su nous toucher par leurs messages et leur façon de prendre la parole. Ils ont demandé que la 
Ste Cène soit célébrée ce jour-là. Participants de la branche aînée des scouts, Amandine, Côme, Pierre, Simon, 
Nicolas, Eline et Thomas, ont également eu l’audace de partir en Suède afin de réaliser un documentaire sur les 
initiatives de développement durable prises dans la ville de Göterborg. Ils nous ont présenté leur reportage à la 
Maison des Jeunes en décembre 2022. Un grand merci à la Maison des Jeunes et aux paroissiens qui les soutiennent 
dans leurs projets. 
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Joie double de voir maintenant le groupe de Jeunes s’étoffer puisqu’ils se réunissent à 8 une fois par mois 
également. Ils ont travaillé sur le thème de la prière, pris part à la fête de la soupe et préparé leur participation au 
culte de Noël. Un grand merci à Fanny de Jésus remplacée maintenant par Seheno Rajaonarivelo pour 
l’accompagnement de ce groupe avec Denis Heller. Ils vont participer à une rencontre avec d’autres groupes de 
jeunes de la Région et partir à Taizé pour 1 semaine pendant les vacances d’avril, accompagné par Denis Heller. Ils 
vont également réaliser un culte dédié aux jeunes. 

Joie également d’avoir retrouvé un orgue en bon état et d’avoir pu écouter le concert du 17 décembre « Voix et 
Orgue pour Noël » avec des musiciens hors pair. 

Joie enfin du retour au présentiel en 2022 qui rend à nouveau possible les rencontres et renforce les liens. 

2. LIEN 

Le deuxième mot important en 2022 est le LIEN, lien entre nous, lien entre les 4 associations, lien avec toutes les 
personnes qui fréquentent nos locaux. 

En 2022, nous avons pris le temps de nous écouter, de nous parler, nous avons vécu parfois avec acuité le besoin 
de prendre soin de nos liens. Des rencontres bilatérales entre comités ont permis de poser sur la table quelques 
sujets délicats, de faire le point de cet ensemble « 1 Église, 2 lieux, 4 associations », ensemble si riche et si délicat. 
De là est née une belle proposition, celle de nous visiter mutuellement dans nos différents comités. Ainsi chaque 
membre de chaque comité est invité à assister une fois dans l’année à chacun des 3 autres comités, pour faire plus 
ample connaissance de ses membres et pour en comprendre davantage le fonctionnement. Chacun en revient 
enchanté et enrichi. Ceci se poursuit tout au long de l’année 2023. 

D’autres temps forts furent également les Forums des associations au parc des bruyères et à la MDJ de Bois-
Colombes. Nos 4 stands, regroupés comme d’habitude, avec 4 enseignes conjuguées sur le même graphisme, pour 
traduire notre cohésion et en même temps dire nos différences, avec un même journal ENSEMBLE déposé sur la 
table, mais pour chaque stand ouvert à la page qui le concerne, et le plaisir de naviguer entre les stands et de 
répondre au quizz proposé par le stand de l’Église. 

Des liens pour créer ensemble. Et c’est le 3e mot, ENSEMBLE 

3. ENSEMBLE 

Ensemble, à l’aune de notre journal commun. Ensemble dans des projets communs. De la rencontre annuelle des 
4 comités, le 27 janvier 2022, sur le thème des « Festivités 2022 : quoi ? comment ? et après ? » est né un comité 
des Fêtes chargé de préparer les Festivités des anniversaires, un grand merci à Olivier Delmas, Claire Lugbull, Cécile 
Lénarduzzi, Agnès Ferry, Denis Heller, Pierrette Courtois ... qui ont pris en main cette organisation. On se rappelle 
le beau carton d’invitation et l’orchestration de ces 3 jours, par un temps très estival (38 à 40°), avec une prise en 
charge répartie entre les 4 associations : Vernissage de l’exposition le vendredi soir par le Centre 72, Kermesse et 
dîner du samedi par la Maison des Jeunes, Culte du dimanche et déjeuner guinguette par le Conseil Presbytéral, 
Spectacle « Tous en scène » par l’Entraide. De nombreux liens se sont créés et renforcés au cours de ces mois de 
préparatifs qui furent autant de moments de bonheur partagés que ceux des 3 jours. Ce vécu ensemble reste gravé 
dans nos cœurs pour un long moment. 

Ensemble également pour le Printemps des poètes associatif, né d’une co-construction avec des membres de 
chacun des 4 comités et des responsables des activités hébergées au Centre 72 et à la Maison des Jeunes. Deux 
après-midis festives, conviviales, familiales, créatives autour du thème de l’Ephémère et un culte artistique sur ce 
même sujet. Là encore la joie d’explorer et de construire ensemble, à partir de rien, tout au long des mois qui ont 
précédé cet événement, si bien que le groupe a souhaité poursuivre pour l’organisation de l’événement 2023. 

C’est aussi autour du journal ENSEMBLE que s’est penché le Conseil Presbytéral en mai 2022 en invitant les 
membres du comité de rédaction à une réflexion commune. L’occasion de redire l’importance de ce journal comme 
moyen de communication entre les 4 associations et vers l’extérieur. Sont à l’étude la mise en place de rubriques 
telles qu’un « Courrier des lecteurs » ou un « Écho des projets communs » ou encore une page dédiée aux enfants 
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avec BD ou jeu. Occasion aussi d’un réajustement du dispositif d’abonnement et des relances d’abonnement sur le 
plan financier (2€/mois, 24€/an, 30€/an tarif soutien pour un abonnement du 1er septembre au 31 août) – Un 
bulletin d’abonnement figure désormais dans chaque numéro. Nous remercions chaleureusement, pour la parution 
du journal 7 fois par an, Aurélie Dor, Violaine Duflo, Denis Heller, Corinne Lebar, Andry Rakotoarson, Olivier 
Ramanana-Rahary, Marie-Hélène Rambaud, Anouk Wagner, pour la rédaction des dossiers, Claire Lugbull pour 
réception, relecture et éventuelles corrections des articles, et Irène Ranaivo pour la réalisation de la maquette. 

Ensemble, avec vous les paroissiens, nous avons réfléchi et partagé par petits groupes le 20 mars dernier lors de 
l’AG 2022 sur « Quelle est mon espérance pour notre Église à Bois-Colombes » et le 4 décembre sur le projet d’Eglise 
2023-2028 qui vous sera présenté tout à l’heure. Vous pourrez nous dire aussi ce que vous pensez de ce genre de 
proposition pendant un culte. 

A mi-mandat, les conseillers, avons procédé à une évaluation du Conseil Presbytéral à partir d’un questionnaire en 
ligne : les attentes de chacun, la clarté des rôles, le mode de fonctionnement, la communication entre nous, le 
processus de prise de décision. Un grand merci à Patrick Soubeyran qui a rassemblé et synthétisé les réponses pour 
en présenter un rapport début juillet. Beaucoup de satisfactions exprimées par les conseillers et bien sûr des pistes 
d’amélioration ou de modification. 

Ensemble, nous avons également pris des repas, et voilà le 4e mot REPAS.  

4. REPAS 

Le repas comme élément de convivialité, comme temps de rencontre et de partage. Tout d’abord la reprise de la 
Sainte Cène sous les 2 espèces pain et vin à partir de février en maintenant la fréquence à 1 fois par mois. En 
septembre passage à 2 fois par mois, les 1er et 3e dimanches, tout en conservant des mesures sanitaires (distribution 
du pain par un conseiller, verres individuels pour le vin).  

Les repas partagés après le culte 1 fois par mois sont redevenus possibles après ces temps de crise sanitaire.  

Nous nous souviendrons longtemps du déjeuner « Guinguette » en juin lors des anniversaires, et du barbecue début 
juillet pour remercier chaleureusement l’engagement et l’investissement de chacun des membres des 4 comités 
dans la mission qui lui est confiée.  

En septembre le Conseil Presbytéral a choisi d’animer le culte de rentrée sur le thème du repas, avec les textes 
d’Abraham et du maître de maison qui nous ont invité à changer de regard. 

Remercions également l’Entraide pour sa contribution active à l’accueil des personnes isolées qui sont invitées à la 
table de Djorah. 

Le 9 octobre un franc succès pour le repas partagé avec les parents des enfants de l’École biblique et du Jardin 
biblique, avec une vingtaine de parents présents, accompagnés de leurs enfants dans une ambiance joyeuse. Ce fût 
l’occasion de faire connaissance avec ces parents, une occasion pour eux de se rencontrer plus longuement, et pour 
les enfants de jouer en plein air. Les parents ont accepté la proposition du CP d’organiser à tour de rôle le pot de 
sortie du culte les dimanches d’école/jardin bibliques. Ils se sont montrés favorables également à l’idée de prendre 
en charge deux ou trois animations supplémentaires dans l’année pendant des cultes. 

En novembre, nous étions nombreux pour le repas de la Vente paroissiale sur le thème de la Grèce. Un immense 
merci à toute l’équipe de l’Entraide pour l’organisation et la réussite de cette vente, en particulier à Florence et 
Pierre Bardot, aux équipes du vestiaire et aux bénévoles qui ont tenu les stands, à vous tous qui avez apporté de 
quoi alimenter le salon de thé et qui avez fait de larges emplètes. 

Depuis septembre des repas conviviaux ont lieu tous les 15 jours le vendredi soir avec les participants de la Balade 
spirituelle. L’originalité de ce parcours, qui est une déclinaison un peu différente du parcours Alpha des années 
précédentes, tient dans les témoignages qui sont apportés par chacun des intervenants dans leurs exposés. Des 
questions, telles que « Qu’est-ce que l’homme ? », « Qui est Dieu ? » à partir du livre d’Antoine Nouis intitulé 
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« Itinéraire spirituel », ont permis à chaque table d’entamer des échanges avec bienveillance et respect et de 
témoigner de leurs réflexions, questionnements, doutes, … 

Et n’oublions pas la reprise du repas du Festival chrétien du cinéma en janvier 2023. 

Voilà le 5e mot, TEMOIGNAGE. 

5. TEMOIGNAGE 

Témoignage de tous ceux qui parlent de leur expérience concrète de recherche et de rencontre avec la Parole du 
Christ. Depuis septembre, le programme : « A la rencontre des Témoins d’hier et d’aujourd’hui » nourrit chaque 
groupe de formation biblique, des enfants du jardin biblique jusqu’au groupe de jeunes, des formations pour 
adultes le mardi aux conférences du samedi matin. Les grands témoins bibliques du 1er Testament et du Nouveau 
Testament, les Apôtres, Paul et ses épîtres, et aussi Albert Schweitzer, Dietrich Bonhoeffer, Madeleine Barot pour 
les conférences du samedi matin. 

Mais déjà en février 2022 Djorah avait partagé son témoignage d’accueil au sein de notre communauté lors du culte 
préparé par l’Entraide. Témoignage qui s’est poursuivi cette année avec Benjamin. 

Le 21 mai dernier notre Conseil Presbytéral a rejoint celui de l’Église luthérienne de Courbevoie pour un temps de 
formation et de partage commun sur le thème du témoignage. Occasion pour Andreas de nous parler de l’histoire 
d’un « semeur qui est sorti pour semer » (Mt.13,3). Occasion pour chacun d’entre nous de décrire ce qu’il perçoit 
de sa paroisse : ses forces, ses faiblesses, ses opportunités de développement, ses menaces. Expérience également 
de rédiger sur un simple post-it ou une carte postale notre propre témoignage et de le transmettre à quelqu’un. 

Inscrit pour la 1ère fois aux Journées du Patrimoine, nous avons ouvert le Centre 72 le 19 septembre pour accueillir 
des visiteurs de la cité. De très beaux échanges, tout à fait inattendus, ont pu naître avec les visiteurs qui ont 
témoigné de leur curiosité et de leur intérêt. Ce fut l’occasion de beaux échanges avec eux. 

Le 4 octobre le Conseil Presbytéral a accueilli Marion Heyl, responsable à l’équipe d’animation Jeunesse au niveau 
du Conseil Régional. Une opportunité pour nous d’entendre son témoignage sur les groupes de jeunes qu’elle 
rencontre et anime, son enthousiasme sur la jeunesse et son invitation à nous mobiliser par rapport aux jeunes qui 
sont la paroisse de demain. Cela nous a permis de redynamiser le groupe de Jeunes, qui s’est étoffé depuis. 

Nous avons également proposé à tous une journée de formation au témoignage avec Christian Tanon.  « Partager 
ma foi dans la vie de tous les jours ». Journée pour venir en aide à chacun de nous quand nous disons : « je voudrais 
bien parler de ma foi autour de moi, lorsque l’occasion se présente, mais je ne sais pas comment m’y prendre ; je 
n’ai pas la culture biblique suffisante pour être rassuré ; je n’ose pas partager ma foi, je voudrais apprendre. » 
Une quinzaine de paroissiens ont pu démystifier ce mot, le rendre plus accessible, et surtout prendre part à des 
petits groupes de mise en situation représentative de la vie quotidienne. Nous en sommes sortis très enrichis, avec 
l’envie de vous proposer à nouveau cette expérience à l’automne prochain. 

En novembre 3 femmes engagées dans leurs églises respectives (imame, rabbin, pasteure), sont venues partager 
leurs expériences et leurs convictions sur la question « Quelle place pour les femmes dans leur religion ? » en 
partant des textes bibliques tels qu’elles les lisent dans le Coran, la Torah, ou la Bible. Une réflexion qui rejoint nos 
questions de société, dans le cadre d’un Carrefour organisé par le Centre 72 en lien avec la paroisse. Des 
témoignages poignants. 

Témoigner, c’est la mission de notre Eglise, dans son logo « Une Eglise de témoins », une mission jamais achevée, 
toujours à ajuster, à laquelle chacun de nous est invité, dans les plus petits instants, là où il se trouve, avec son 
enfant, avec une personne de la rue, dans son milieu professionnel ou familial, …. 

Témoigner c’est partir de notre vécu, oser le partager, s’avancer sur un chemin qui se construit avec l’autre, 
accepter de se laisser bousculer, ébranler, émouvoir, et faire appel à l’intuition du mot juste, ajusté à la situation, 
c’est se laisser guider par la rencontre avec l’autre. 
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Parmi les témoins d’hier n’oublions pas ces paroissiens des années 1970, ceux qui ont créé le groupe Prospective, 
dont faisait partie Jean-François Gut, qui vient de nous quitter, ceux qui ont eu l’audace de penser l’Eglise de 
demain, en s’appuyant sur la construction des anciens de la paroisse des Batignolles qui étaient venus eux-mêmes 
bâtir un temple à Bois-Colombes au 4 rue Victor Hugo. Oui les bâtisseurs du Centre 72, les fondateurs, ceux qui ont 
posé la 1ère pierre. Cette 1ère pierre a inspiré le thème du culte des festivités du 19 juin, les pierres lourdes dont 
nous voudrions nous débarrasser, les pierres des 4 piliers que sont nos 4 associations, les pierres porteuses de nos 
souhaits, de nos élans, de nos espérances. 

Oui, revenons à notre histoire. Et voilà le 6e mot RACINES. 

6. RACINES 

De janvier à mai nous avons exploré nos archives, épluché les anciens journaux Notre Effort de dizaines d’années, 
redécouvert les fondamentaux de la construction du Centre 72 et de la vie communautaire proposée. Une équipe 
au Centre 72 a réalisé une superbe exposition. Un grand merci à Sandra Da Cunha, Marie Lagadec, Anne de Liège, 
Claire Lugbull, pour ces 10 panneaux retraçant 50 ans d’histoire et à Jennifer Coupry, Agnès Ferry, Claire Lugbull, 
Ambroise Pouvereau pour la rédaction et l’illustration, avec l’aide de Véronique Della Valle, du livre « L’épopée du 
Centre 72, 50 ans d’enracinement dans la cité » qui comporte de nombreux témoignages. 

Retour également à nos racines grâce aux 3 conférences que nous avons organisées. 

- Le 31 mars « La religion dans la France contemporaine entre sécularisation et recomposition » avec Jean-Paul 
Willaime, sociologue, 

- Le 21 avril « La laïcité au pluriel : entre neutralité et liberté » avec Valentine Zuber, historienne, 
- Le 9 juin « Histoire des Centres tels que le Centre 72 » avec Isabelle Grellier, théologienne et sociologue. 

3 conférences qui nous ont permis de revenir aux racines de l’arbre, de regarder l’héritage, de saisir à nouveau le 
choix d’origine de décloisonner ce qui est habituellement séparé, en reliant le spirituel, le culturel et le social au 
sein d’une même maison, celle du Centre 72.  

Nos racines sont également celles de notre inscription dans l’Église Protestante Unie, elle-même membre de la 
Fédération Protestante de France. Une organisation nationale et régionale, et une mission qui nous est confiée. 
Voilà le 7e et dernier mot, MISSION. 

7. MISSION 

En janvier 2022, le Conseil Presbytéral réuni à Versailles chez les Diaconnesses a réfléchi sur la Mission de l’Église, 
à partir de la brochure publiée par le Conseil National et la feuille de route rédigée par le Conseil régional, qui 
comporte 3 axes : 

- L’annonce d’abord. C’est l’essentiel à ne pas perdre de vue. Proclamation de la Bonne nouvelle en actes comme 
en paroles, sans que les questions matérielles comme la logistique ou l’immobilier prennent le dessus. 
Les cultes de chaque dimanche sous des formes diversifiées, les actions entreprises pour le témoignage et 
l’organisation des conférences en lien avec nos racines, s’inscrivent dans cet axe. Nous pouvons nous focaliser 
plus profondément sur la mission de porter témoignage grâce à la structure en 4 associations. Nous remercions 
très chaleureusement pour cela le comité du Centre 72, et tout particulièrement Michel Rambaud qui assure 
quotidiennement la gestion des locaux, dont l’action contribue largement à la création de rentrées financières 
et décharge le Conseil Presbytéral des questions matérielles concernant les bâtiments. 

- Choisir de grandir. Certaines églises sont concernées par des projets d’essaimage, de création de nouvelles 
communautés. Mais c’est aussi grandir dans la communion fraternelle, l’espérance, la foi, le spirituel. Et aussi 
grandir en nombre. On peut citer la croissance du nombre d’enfants ou de jeunes dans les divers groupes de 
rencontres et de formation biblique, l’augmentation du nombre de propositions de réflexion biblique, les 
projets festivités et Printemps des Poètes entrepris et réalisés ensemble, les rencontres avec l’Église 
luthérienne de Courbevoie, la rénovation et la clarification de l’affichage dans le hall et dans la vitrine pour 
mieux communiquer vers l’extérieur. 
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- Prendre soin du lien fraternel. Nous avons travaillé dans la période Covid et post-Covid pour lutter contre 
l’isolement, l’éloignement. Faire attention au sein de la communauté aux personnes dont on s’occupe moins. 
Admettre la pluralité d’expression de la foi. En 2022 nous avons pris le temps de soigner les liens internes à la 
paroisse et entre les 4 associations : se rencontrer et partager des moments communs (fêtes, repas), prendre 
le temps de s’écouter avec bienveillance lors des rencontres bilatérales, se rendre visite mutuellement lors des 
invitations croisées aux divers comités.  

Notre réflexion sur les perspectives pour notre Église locale s’est appuyée sur un bilan de la réalisation du 
projet d’Église 2017-2022. Rappelons que ce projet d’église comportait 4 thèmes : 

• Le culte au cœur de la vie communautaire 

• L’accès à la spiritualité 

• La vie communautaire 

• Notre église dans ce monde 

Sur 56 actions concrètes envisagées, environ 30 avaient été réalisées en janvier 2022, 9 étaient considérées 
comme non réalisées ou abandonnées et 17 en cours ou ne sait pas. A fin février 2023, le score s’est amélioré 
puisque nous sommes plutôt à 36 actions réalisées, soit les deux tiers. 11 actions n’ont été engagées qu’en 
partie seulement et 9 pas du tout. Parmi les exemples d’actions réalisées durant cette période, nous pouvons 
mentionner le renforcement de nos liens fraternels avec les associations Centre 72, MDJ et Entraide, et autre 
exemple, le soutien actif de nos amis de la paroisse luthérienne de Courbevoie. Un aspect pratique 
l’amélioration de l’acoustique de la salle de culte en lien avec le Centre 72. Parmi les actions envisagées mais 
non engagées, nous pouvons mentionner l’hypothèse de créer des « groupes de maison » de partage biblique. 

Il faut dire que la mise en œuvre de ce projet 2017-2022 a été fortement perturbée par la crise du COVID. Nous 
l’avons vécu dans notre vie communautaire et dans le déroulement de nos cultes. Mais, la crise sanitaire nous 
a conduit à mettre en place la retransmission des cultes par internet et l’ouverture d’une chaîne Youtube qui 
publie les vidéos de certains cultes sous un format de 30 mn. La modernisation de nos outils de communication 
n’est certes pas achevée : la rénovation de notre site internet, conditionné par la refonte du site national qui 
va nous héberger, a ainsi pris du retard et est un chantier complexe. 

La préparation du nouveau projet d’Église 2023-2028 a occupé le conseil presbytéral entre l’automne 2022 et ce 
mois de mars 2023. Nous y avons consacré un culte le 4 décembre 2022, pour associer les paroissiens à la réflexion. 
Nous vous présenterons tout à l’heure le résultat final de ces travaux. 

En 2022 nous avons accueilli 3 fois le pasteur Samuel Amédro, le Président du Conseil régional nommé en novembre 
2021 : en juin lors du vernissage de l’exposition du Centre 72, lors du CP de novembre pour lui présenter la 
spécificité de notre Église locale, en décembre lors de l’évaluation du ministère d’Andreas Seyboldt, qui à 
l’unanimité des conseillers presbytéraux s’est vu proposer de poursuivre son ministère parmi nous, ce qui était 
également son souhait. 

Ainsi Samuel Amédro a pu comprendre notre Église et en saisir ses richesses. Il a bien noté l’importance de pourvoir 
au 2e poste pastoral et veillera à ajuster au mieux le profil des pasteurs proposés. Après le départ en retraite de 
Denis Heller à l’été 2023, nous aurons toutefois une année de vacance pastorale en 2023-2024 qui nécessitera un 
démarrage en douceur des projets relevant du nouveau projet d’Église (2023-2028). 

Samuel Amédro reviendra célébrer le culte artistique du 14 mai prochain et participer au Printemps des Poètes.  

Et nous ne pouvons pas terminer ce rapport sans remercier chaleureusement nos deux pasteurs, Denis Heller et 
Andreas Seyboldt, qui apportent sans relâche leur engagement et leur contribution active pour nourrir, faire vivre 
et garantir l’équilibre de l’ensemble « Une Église, deux lieux, quatre associations ». 

Nous sommes maintenant sur la route 2023 accompagnés par le verset biblique « Heureux les artisans de paix » 
Mathieu 5 v 9, affiché dans le hall et publié sur le site Internet.  


